

donné sa taille, Singapour a intérêt à voir l'ASEAN, dont elle est membre, continuer de se doter de mécanismes forts pour faire face aux situations nouvelles sur les plans international et politique. Singapour étant largement tributaire des échanges financiers et commerciaux internationaux, des questions comme le protectionnisme, la crise internationale de la dette, la baisse des prix des denrées de base, la disponibilité des crédits d'investissement et l'instabilité des prix du pétrole, revêtent pour elle une importance cruciale.

Des points de vue politique et économique, Singapour a assumé une importance sans rapport avec sa taille. Au sein d'organisations internationales comme l'ONU, le FMI ou le GATT, Singapour s'est imposée comme un interlocuteur raisonnable et modéré dans ses interventions auprès des groupes de pays en développement, notamment en ce qui concerne les questions soulevées par le dialogue Nord-Sud; elle se montre aussi souvent le porte-parole le plus énergique et le plus éloquent de l'ASEAN.

RELATIONS BILATÉRALES

Les relations du Canada avec Singapour sont bonnes, quoique limitées. Elles sont fondées sur leur appartenance commune au Commonwealth, leur façon similaire d'envisager les problèmes internationaux et le soutien que le Canada apporte à l'ASEAN. En 1987, nos exportations à Singapour se sont élevées à 167,9 millions de dollars, par rapport à 261 millions pour nos importations de ce pays. Les accords bilatéraux que nous avons signés visent les investissements, la double imposition et le financement de projets par la SEE, par l'intermédiaire des cinq grandes banques canadiennes qui sont toutes représentées dans ce pays. Singapour a manifesté un très vif intérêt à l'égard de l'accord de libre-échange canado-américain. En mai 1987, le Canada et Singapour ont renégocié leur accord aérien bilatéral. L'Ontario et le Québec ont ouvert des bureaux à Singapour. À l'heure actuelle, quelque 2 000 Singapouriens font leurs études dans divers établissements du Canada. Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures a effectué une visite à Singapour en juin 1987, à l'occasion de la Conférence post-ministérielle de l'ASEAN. De son côté, le premier ministre Lee Kuan Yew a assisté à la Réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth, qui s'est tenue en octobre 1987 à Vancouver.